
南岭民爆

“烂尾工程”启动

投资者：心里还是没底

本报9月2日讯 南岭民爆

的知名“烂尾楼工程”———推迟了

很久的中外合资项目终于启动。

作为“湖南株洲红旗桥坍塌

案”的主角，南岭民爆被动进入了

每一个股民、 非股民的眼里。此

后，类似“负面新闻炒作，风险较

大”的字眼，开始进入到多家投资

分析机构的报告中。近来，南岭民

爆可谓“多灾多难”， 形同“空壳”

的募集资金项目更是成为外界的

眼中钉。

或许是迫于外界压力， 南岭

民爆今日发出公告： 湖南南岭澳

瑞凯民用爆破器材有限责任公司

在8月28日已经动工。

2006年12月8日南岭民爆《招

股说明书》披露，南岭民爆与代诺

诺贝尔组建爆破工程公司项目总

投资为5000万元， 其中南岭民爆

募集资金投资3700万元， 占爆破

工程公司74%股权。

然而， 南岭民爆刚刚上市不

到2个月，南岭民爆便发布公告，将

湖南南岭民爆工程有限公司的注

册资本由招股时的5000万元改为

3000万元；2009年3月26日， 南岭民

爆公告，南岭民爆工程注册资本金

由3000万元减至2191.41万元。

“看来， 这回公司还是很有

‘诚意’的，8月14日，公司发布澄

清公告，表示8月底就会动工。”股

民刘庞表示， 这个公告多少给了

他这样的小散户一点信心。

“三年过去了，我们投资者昂

首盼望的中外合资项目终于动了

工，但对惯于‘隐藏真相’的南岭

民爆而言， 我们还是没什么底！”

投资者张翔表示。 ■记者 石曼
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为了积极应对金融危机带来的

消极影响， 我国政府及时采取相关

措施，尽量减小因危机带来的损失，

其中官方以及众多企业、 公司采取

各种措施来拉动内需。与此同时，面

对当前房地产的复苏， 家装行业也

悄然升热， 为此国美电器适时推出

贯穿整个9月的家装节活动， 以此

来满足消费者的需要。

据悉，国美电器将在9月3日至

10月8日， 全省20家门店开展历年

来持续时间最长的一次家装盛会，

其中活动主会场设在和府店王和朝阳

这两家门店。

消费者只需凭借家装节的单页到

上述两家门店购物， 就可以享受到再

次购物1000元加赠398元的赠品一

件； 降低100元参加门店正常促销活

动。相信，在庞大的家装市场以及目前

回暖的房地产市场双重作用下， 家电

消费市场将得到强势的拉动。

笔者在国美卖场内看到，在主要

的销售区域都打出了“家装套餐”的

DM单页以及宣传海报。针对不同的

家居户型， 国美推出了不同的套餐，

这些套餐价格在 6000~60000元不

等，可供一室一厅、三室两厅以及四

室两厅的住房用户选择。 据国美促

销员介绍，目前到卖场里面买家电产

品的新人非常多，销量也比平时增加

了两倍。

为此， 国美电器在门店设置了家

装节热线预定电话0731-82864588

和0731-84175015，为家装消费人群

提供电话咨询， 以及提供国美最新优

惠活动等。

有国美·生活美———

国美打造盛世家装节

经济信息

本期坐诊专家 长城证券周颖华

大桥 (340348015)： 请教专

家，600995，我是8.70的本，现在

可以补仓不？谢谢。

答：现在不着急补仓，在上升

趋势确立之前不可轻易加仓。

炸金花(929050100)：请教专

家：600293，我是8.20的本，现在

可以补仓不？谢谢。

答：下跌空间不是不大，但还

有个震荡反复的过程，暂时观望。

砒霜-蜜糖 (451217303)：请

教专家：000925、600317后势如何？

答： 两股股价都表现较为强

势，受大盘拖累较小，不排除后期

有补跌的可能，不可追高。

■记者 李庆钢 整理

技术因素推动反弹

周三能够延续反弹， 源于多

重利好提振市场信心。 据称，8月

新增贷款3200亿元，显著高于预

期，受此消息刺激，兴业银行午后

大涨，银行股尾盘大反攻。同时，

备受关注的基金专户理财“一对

多”周二获批，预计首批产品将于

9月中旬前后入市，为股市带来近

百亿增量资金。

信达证券马佳颖表示， 上述

信息对因暴跌导致过分悲观心态

的投资者有一定刺激作用， 但是

相比之前泛滥的流动性而言，这

对市场的推动作用非常有限，更

多体现为一种心理安慰。他认为，

主要原因还是技术指标的超卖，

导致了股指的持续回升。

“KDJ、RSI指标都出现了底

背离，而MACD指标的60分钟线

已经出现黄金交叉。” 马佳颖表

示， 在技术指标的逐渐修复过程

中， 这种弱势反弹还能持续一段

时间。

持续缩量有助企稳

自8月31日大盘跌破半年线之

后，A股成交金额不断萎缩，周三更

是创下近半年来的新低。

对于近期股市持续的缩量，国

金证券张兆伟表示，这对后市有一

定好处，“‘多头不死， 跌势不止’，

持续的缩量表明，抢反弹的投资者

在不断减少， 说明悲观者占据主

流，看多后市的越来越少，这有助

于后市的走稳。”

民族证券刘佳章也表示，在市

场的底部， 必须有一个缩量阶段

“这是一个多空双方逐渐磨合，积

蓄力量的过程。”刘佳章指出，截至8

月 28 日 开 放 式 基 金 仓 位 降 至

80.23%，较前一周仓位下调1.85%，

而此前基金仓位过高压制了市场反

弹动能， 下行风险大于上行动力，

他认为， 粗略计算基金仓位回到

75%左右， 下跌动力将逐渐衰弱，

“当量能无法再创新低的时候，底

部就形成了。” ■记者 李庆钢

创业板遭冷遇

近日， 深交所发出通知，

将在2009年9月12日、10月10

日联合组织两次全网测试，以

检查创业板的各项技术准备

工作。同时根据深交所要求各

会员在9月18日前，将创业板

开户率提高到 30％来看，创

业板很可能将在10月底之前

推出。

长城证券客户服务部经理

周颖华表示， 根据深交所近期

的要求，各会员要将开户率在9

月18日前提高到30％，“不过

目前距这一时间只剩十几天，

要完成任务非常困难。”周颖华

认为，深交所的要求，主要是为

创业板准备足够的交易人数，

“如果没有足够的开户数量，届

时创业板推出后将会出现股票

无人买卖的情况。”

据记者走访的多家证券营

业部来看， 创业板开户率大多

在2％-5％之间。 这种冷清的

开户情况， 与之前深交所预计

的大相径庭。

创业板开户工作正式启动

的时候， 深交所为了减少开户

扎堆的情况， 要求投资者从证

券公司统一安排， 尽量按照预

约时间和证券公司建议的时间

有序办理开通手续， 以避免造

成不必要的拥堵。但现在看来，

显然拥堵并未形成， 而寒流却

已袭来。

开户率仅在2％-5％之间 深交所要求提高到30%��

创业板快生了，投资者不待见

原因：手续繁琐，开户麻烦 期待：赚钱效应吸引投资者

量能创半年新低，弱势中孕育希望

“如果不能完成深交所提出的开户目标， 创业板推出

的时候可能会遭遇流动性不足的问题。” 世纪证券交易部

经理许灵晶对目前创业板开户数量增长缓慢表示担忧。与

这种担忧相对应的，则是创业板的推出已经迫在眉睫。
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长城证券 周颖华

从市场热点看， 周三市场反弹

居前的为银行股， 反弹领先的是煤

炭股， 煤炭股的反弹跟前期跌幅较

大密切相关。 另外涨幅居前的个股

多为题材股为主， 可能想象未来一

段时间如果大盘不再深跌， 则小盘

股会有活跃的机会。

从消息面看，油价还是上调了，

这说明管理层对物价控制有了一定

的底气， 并不是一味地采取较为刚

性的价格管制， 另外市场还预期新

基金的发行也会加快， 预计管理层

对目前的市场还是有一定呵护，前

期的利空因素逐步消化。

目前的操作， 建议执行防御配

置策略，对医药股进行配置，基本药

物目录制度受益较大的医药股值得

特别重视。 可适当配置一部分仓位

的超跌金融股， 毕竟金融股目前的

PE水平比较低。

机构观点

受汽柴油价格调整的

影响，石油煤炭板块周三领

涨。在金融、房地产等板块

助涨的气氛下，股指迅速推

高。 但和前期反弹一样，量

能在上涨过程逐步萎缩。截

至收市， 沪深两市共成交

1369.8亿元，创3月16日以

来的成交新低。不过量能的

萎缩， 并未阻挡指数的回

升，沪深股指涨幅明显大于

前一交易日。

▲目前尚有大量账户未开通创业板，

为保证开户顺利，多数券商已有“应急预案”
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涨幅最大5股

名称 收盘价（元） 涨幅

岳阳兴长 17.78� 10.02％

金德发展 11.56 4.24％

湘邮科技 8.31 3.88％

湘潭电化 12.25 3.64％

科力远 13.93 3.26％

跌幅最大5股

名称 收盘价（元） 跌幅

拓维信息 28.08 10.00％

天一科技 9.23 9.95％

紫光古汉 6.92 �8.71％

南岭民爆 19.35 6.97％

新五丰 8.67 5.35％

加班加压推动开户

针对创业板开户数量增长

缓慢的情况，各家营业部也开始

采取多种办法来推动开户的进

展。

为了解决投资者难以在正

常工作日腾出时间亲临柜台开

户的难题，不少营业部都在休息

日加班接待投资者。“我们营业

部每周六下午都专门有人为投

资者开通创业板。”周颖华表示，

通过休息日加班，许多平时无暇

来营业部的客户就能来柜台履

行有关手续。

此外，通过给营业部的客户

经理加压，也是一个加快开户的

途径。周颖华表示，以往对于创

业板开户，营业部并未给客户经

理定任务，但现在随着创业板推

出的日益临近，客户经理也有了

创业板开户的指标，“客户经理

与投资者的关系最密切，很多工

作通过他们就容易推动了。”

不过，为了避免营业部突击

完成任务而采取不当手段，监管

部门并未放松管理。例如深圳证

监局最近下文，要求营业部不得

以开户送礼的方式来诱导投资

者开通创业板。“毕竟相比主板，

创业板的风险还是较高，营业部

不能放松对投资者的风险揭

示。”许灵晶表示，如果为了追逐

短期目标，未来可能会在营业部

与投资者之间造成一些不必要

的麻烦。
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记者调查

前景展望

手续繁琐造成投资者止步不前

许灵晶认为，造成这种局面，主要因为开户工作过于繁琐，“按照

交易所的要求，投资者一律要到柜台面签协议。”许灵晶表示，现在多

数投资者都并非专职炒股， 因而要投资者专门腾出时间来开通创业

板有点勉为其难。

“即使客户到了柜台，还有几道工序，首先客户要做一份风险承

受能力问卷，然后再签一份创业板市场风险揭示书。”许灵晶指出，据

统计， 目前开通一个创业板账户的流程大约需要15分钟，“如果一个

营业部有一万名客户，开通30％，将要750个小时，也就是需要30多个

工作日。”许灵晶认为，这对营业部来说，工作压力也非常大。

赚钱效应或能解决问题

“不过创业板的推出在即与参与者的数量过少，可能会使得创业

板推出初始出现流动性障碍。 这个问题也许只有等待创业板逐步火

爆，显现出赚钱效应之后，才能得到解决。”许灵晶说。

此外，许灵晶认为，深交所出于谨慎考虑，将创业板的风险提示

放在首位，这造成了不少投资者的观望心态。“既然有风险，那我还是

等创业板运行几个月之后，再决定要不要开户吧。”不少投资者这样

对营业部工作人员表示。 ■记者 李庆钢


